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收费调整，家长园长全赞成
市物价局、教育局负责人与家长、幼儿园园长面对面恳谈

本报6月20日讯 (记者 李园
园 通讯员 烟佳) 幼儿园收费
政策调整在即，为让这一涉及民生
的价格收费更阳光，20日，烟台市
物价局、教育局和15位家长代表、5

位幼儿园园长代表在烟台市级机
关幼儿园召开了“面对面沟通幼儿
园收费政策恳谈会”。

烟台市物价局工作人员简单
介绍情况后，把更多的时间让给了
参加恳谈会的家长代表和幼儿园
园长代表。

15位家长都很理解并支持幼
儿园收费调整。不过，家长也希望
幼儿园收费能取之于孩子用之于
孩子，提高师资队伍，多聘请一些
高学历的教师。

5位园长无不诉说了幼儿园的
难处，尤其是无财政拨款的公办幼
儿园。不少幼儿园园长认为，每位
学生每个月的保教费在600元以上
才不至于亏损。在编教师少，外聘
教师占绝大多数，在编和外聘教师
工资悬殊过大。

恳谈会进行了2个小时才结
束，恳谈会上，当有家长或园长
代表说到一些问题，提出一些意
见时，参与会议的烟台市物价局
和市教育局的领导都一一记下。
现场能解答的都一一进行作答，
解答不了得回去再研究，对于市
民提出的好建议，将写入征求意
见稿中。

烟台市物价局局长尹鹏说：
“我从未上过幼儿园，刚来物价
局主持工作就能坐下来和大家
面对面、诚恳地聊一聊幼儿园收
费问题，觉得很有意义。”今后，
对涉比较重要的民生价格收费，
将会广泛听取群众的意见，也欢
迎大家随时对物价工作进行监
督。

格大家有话说

“公办幼儿园出现亏损，不仅
只有上调价格一种途径，政府财
政也应该多支持下。”牟平实验幼
儿园的家长代表说，此次公办幼
儿园收费上调合情合理，但应该
有更多的办法来解决这一问题。

牟平区直属机关幼儿园副
园长郝丽霞说，公办幼儿园收费

低，运营难是一方面，还有一方
面是从事幼儿工作的教师多为
外聘教师，在编的很少，而在编
和和外聘的发不一样的工资，如
何激励年轻外聘教师的积极性
应该考虑。

开发区海河幼儿园副园长李
培玉估计公办幼儿园中得有60-

70%教师是外聘的。外聘教师工资
低，有的还没有养老医疗保险，人
员流动很大。

有不少家长提到，教育部门
应该加大学前教育投入，让幼儿
教师也享受到九年义务教育教师
的待遇。

本报记者 李园园

格部门说法

市教育局：

努力兴办公益性普惠幼儿园

听取了家长及幼儿园园
长的意见后，烟台市教育局
副局长许箕展说，教育部门
已经意识到公办幼儿园与民
办幼儿园发展不平衡问题，
下一步将努力兴办公益性普
惠幼儿园，建设城镇公办中
心幼儿园，扩大公办幼儿园
在城区的范围，加大普惠性
民办幼儿园扶持，对民办幼
儿园财政倾斜。

现在矛盾不是收费，而是
公办幼儿园难进。曾经，国家提
出要以民办为主公办为辅。如
今，公办资源太少，现在被民办

幼儿园绑架。烟台市共有1165

所幼儿园中，只有19所是真正
的公办幼儿园，500多所所谓公
办性质的幼儿园，是无政府拨
款的。

烟台市教育局计划，在
每 个 乡 镇 建 公 办 中 心 幼 儿
园，今年年底力争建 1 3 3所。
在城区，发挥公办园的辐射
作用，扩大城区份额，万达、
万科目前已经找到教育局，
想把公办幼儿园引进社区。
大力发展公办园，来有效控
制民办幼儿园的收费太高问
题。

市物价局：

民办园两年内原则上不调价

针对民办幼儿园收费问
题，烟台市物价局收费管理科
科长周天佐称，根据规定民办
幼儿园实行市场调节价，不过
此次理顺规范幼儿园收费行
为，对民办园也进行了相应的
约束。

民办幼儿园保教费和住宿

费由幼儿园根据办园成本、办园
质量和办园类别等情况合理确
定，报当地教育、物价部门备案。
收费标准要保持合理和相对稳
定，原则上两年内不得调整。据
实备案收费标准，若实际执行标
准低于备案标准的，须以实际
标准重新办理备案手续。

市教育局：

公办幼儿园在编教师全覆盖

针对家长与幼儿园园长提
出的幼儿园教师编制问题，许
箕展称，今年烟台市将进行在
编幼儿园教师招聘，目前芝罘
区已经进行招聘。

许箕展说，政府财政对学
前教育投入确实很少，在整个
教育投入中，学前教育也就占
总教育投入的1 . 2%。他们将会
和政府、财政，共同商议加大烟
台市学前教育投入。3-5年的时
间，不仅扩大公办幼儿园的数
量，还要扩充在编幼儿园教师

的队伍，力争让每个公办幼儿
园都实现在编教师全覆盖。

对于有家长提出不允许幼
儿园在日常工作日办特色班，
在周六、周日可不可以办，如何
收费问题。烟台市教育局学前
科科长刘春强称，根据家长意
见还要再研究，不过他认为在
家长自愿前提下，周六、周日幼
儿园可以办特色班，收取相应
费用。但本园师资用本园场所，
不允许社会承包办特色班。

本报记者 李园园

家长：公办幼儿园收费上调没意见

共同心愿：政府财政多向学前教育投入

对于公办幼儿园收费上调，
家长都很理解。“2005年到现在，
物价一直在涨，幼儿园收费不涨
也说不多去。”家长代表姜爱国
说。

家长代表郭绍华从事教育事

业，对此次价格调整比较满意，希
望价格上调后，学校的教育环境、
教学质量能提高。

“此次收费政策调整，让各项
收费更加透明。”家长代表高琴
说，不过还有个建议，觉得特色班

没有必须取消，应当适当保留下
来。毕竟，平时家长都上班，很少
有时间陪孩子去上特色班，在学
校能享受到这种教育最好。家长
常月铭也觉得取消特色班没有必
要，可以凭自愿加入。

园长：有种“及时雨”的感觉

对于此次幼儿园收费调整，
各幼儿园园长代表称有种“及时
雨”的感觉。

烟台市市级机关幼儿园园长
朱续杰称，每位学生每月管理费
是269 . 5元，幼儿园入不敷出。“为
了减轻压力，让幼儿园运转下去，
不得不办特长班、蒙氏班。说实
话，蒙氏班和特长班占不小比例，
收入也不少。如今不让办特色班，
幼儿园会不折不扣执行，但矛盾

又出现了。每位学生一月保教费
600元才能维持幼儿园正常运转，
而今规定最高538元，此次调整确
实不高，幼儿园还是很有压力。如
果有可能的话，可以再提一提。”

“这次调价太及时了！”作为
无政府拨款的祥发幼儿园园长刘
素美说，因为工资低，不少高学历
的幼儿教师辞职了，留下来的寥
寥几人也是感情所在。

芝罘区实验幼儿园园长孙津

莉说，幼儿园一直过着亏损的日
子。从2001年开始，芝罘区的公办
幼儿园已是自支自收，走到今天
很艰难。去年，幼儿园自行调价
了，说白了属于乱收费，政府要求
收每位学生每月收245元，学校又
以办特色班为名向每位学生收取
了蒙氏费305元。这次让学校得以
运转下去，这些钱其实都用在了
孩子身上，去年对学校进行了20

万的投资，改善办学条件。

“征求意见稿”规定，全额财
政拨款公办幼儿园保教费拟调
整为，省级实验(示范)园400元/

生·月；市级示范园360元/生·月、
市级一类园300元/生·月、市级二
类园240元/生·月、市级三类园和
未定级园190元/生·月。

而拟调整前、省级实验(示范)

园保教费为245元/生·月，上涨幅
度约63 . 3%；市级示范园230元/生·
月，上涨幅度56 . 5%；市级一类园
170元/生·月，涨幅高达76 . 5%；市
级二类园142元/生·月，上涨幅度
69%；市级三类园和未定级园128元
/生·月，上涨幅度约48%。

本报记者 李园园

格头条延伸

公办园涨价 最高拟涨76 . 5%
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